PETROLEO

CAFE LIBRA

Ayur US\$ 0,97

CÚCUTA TIENE LA TASA MÁS ALTA DE COLOMBIA

Costo de vida se encarece por el clima y los alimentos

DANIEL VILLÁN

En Cúcuta reportó la inflación más alta entre las 23 ciu-dades analizadas por el Dane, una situación atípica en una ciudad que se caracteriza por tener un costo de vida barato. La variación fue de 0,46 puntos porcentuales.

El director del Dane. Juan Daniel Oviedo, dijo que la electricidad y las frutas frescas (especialmente aguacate, limón y mango) fueron las que más contribuyeron en el incremento de la inflación.

El director del programa Cúcuta Cómo Vamos, Mario Zambrano, dijo que el IPC actual se puede deber a un aumento en el consum energía y de algunos ali-

Centrales Eléctricas del Norte de Santander (CENS) informó que los precios no han tenido un aumento sustancial, porque entre julio y septiembre la tarifa por kilovatio para los estratos 1, 2 y 3 (subsidiados)

aumentó solo un peso.
Sin embargo, hubo un incremento importante en los consumos, por causa de las altas temperaturas y un mayor uso de los electrodomésticos.

Según reportó CENS,



de bienes y servicios

n a ser el indicador

los alimentos volvie

con mayor incremen

en el estrato 1 hubo un aumento del consumo de 4 %, en el estrato 2 y 3 subió 5,7 %, mientras que en el 4 un 5,4 % y en

el 5 un 6,4 %. El consumo subsidiado va hasta

los 173 kilovatios. Por eso, desde CENS recomendaron a los usuarios no superar el límite para que aumenten sus tarifas.

es el acumulado anual del IPC para Cúcuta.

to en septiembre, con una variación de 0,94, la tercera más alta a nivel nacional. Alexander Botello, coordinador del pro-grama de Economía de la Uni-

versidad de Pamplona, dijo que la dinámica de la tasa de cambio

(dólar) puede estar haciendo presión en los precios de los alimentos importados.

Para el economista esto tiene un mayor impacto en las familias de ingresos medios que

consumen estos productos. El acumulado anual del IPC fue de 3,29 %, 40 puntos porcentuales por encima del mismo periodo de tiempo de 2018 (2,89 %). A nivel nacional, la inflación se ubicó en

Econotas

HOY, CIERRAN LAS 21 **VACANTES DEL DANE**



racantes para participar en la Gra Encuesta integrada de Hogares. En Cúcuta hay disponibles 21 vacantes para informáticos, encuestadores, supervisores, entre otros perfiles. en la página web de la entidad.

CONGELAN CONTRATO DEL SENA CON HHAWEI



la licitación del Sena ganada por Huawei, que asciende a \$7.000 millones, hasta que las condiciones del contrato fueran aclaradas. Según el procurador, el Sena ha contestado

AVIANCA RECIBE NUEVO PRÉSTAMO

o algunas de las dudas m



Bogotá (Colprensa) Avianca firmó un acuerdo con United y Kingsland Holdings para recibir un préstamo de 250 millones de dólares a cuatro años y que tendrá un interés de 3 %. El crédito podrá irse convirtiendo en acciones a un precio de 4,62 dólares. El acuerdo hace parte de la ejecución financiera del plan Avianca 2021.

501

CHINÁCOTA SERÁ SEDE de la primera feria artesanal y turística de Norte de Santander, evento patrocinado por la alcaldia, la Gobernación y la Cámara de Comercio de Cúcuta, que se hará en el Hotel Colonial y cuenta con el apoyo de Artesanías de Colombia y el Fontur.

Artesanos de la región tendrán su primera feria departamental

En el pueblo de los chitareros, los artesanos de Norte de Santander tendrán una vitrina para mostrar sus mejores diseños del 9 al 11 de noviembre.

Carolina Ramírez, el enlace de Artesanías de Colombia con el departamento, destacó que Chinácota fue escogido por ser un punto de encuentro de la cultura, la tradición y la identidad. El evento buscará

construir puentes entre los compradores y los artesanos, así como ser una plataforma para de comercialización para el sector artesanal y turístico

de la región.

Hasta el momento,
esta confirmada la participación de 47 artesanos, pro-

venientes de 10 municipios de Norte de Santander y de Tolima, Cundinamarca y Risaralda.

La muestra regional La muestra regional tendrá artesanos de los mu-nicipios de Cúcuta, Villa del Rosario, Los Patios, Chináco-ta, Cácota, Ocaña, Mutiscua, El Zulia, Toledo y Bochalema.

En el marco de la feria también se llevarán a cabo jornadas académicas sobre el turismo de aventuras y habrán muestras culturales.

musicales y gastronómicas.

Por su parte, Mael
Nguyen y Fernando Arranz,
expertos internacionales en turismo, expondrán sus experiencias con empresas tanto en el mercado nacional como en el extranjero.

En la jornada también se llevará a cabo la mesa departamental de turismo de la región oriente (Santander y Norte de Santander), que será organizada por Fontur, y contará con la asistencia de los representantes del sector en el departamento. El capítulo Norte de

Santander de Cotelco dará un premio a la mejor muestra artesanal de la feria. Hasta el momento,

han confirmado su presencia han confirmado su presencia en el evento artesanos de cerámica, maderas, joyería, bisutería, tejidos, bolsos, pinturas, cueros y alfarería. También, se espera muestras de talla de madera locales, la artesanía típica del municipio de Chinácota.

Se desploman las exportaciones de crudo venezolano

La compañía y agencia de noticias estadounidense Bloomberg reportó a los medios nacionales que las exportaciones de crudo de Venezuela se han desplomado a un nivel no visto desde antes del nacimiento del difunto Hugo Chávez.

Según reseñó el medio económico

Portafolio, el mercado petrolero venezolano está paralizado por las sanciones de Estados Unidos que han limitado el acceso a sus compradores.

Las cargas de crudo de Venezuela cayeron a niveles mínimos que no se veían desde hace 70 años. "495.000 barriles por día en septiembre, según los datos de rastreo de barcos compilados por Bloomberg", reseñó el artículo.

Los envíos diarios se redujeron por última vez en 1950, cuando promediaron 488.962 barriles durante todo el año, según los datos del Ministerio de Energía.

Los volúmenes de producción de septiembre son más bajos que los observa-dos durante la huelga laboral

2002-2003 que cerró campos petroleros, puertos y refine-rías y causó que el entonces presidente Chávez declarara ierza mayor sobre las expor-

Bloomberg reseñó que el mercado estadounidense representaba un 37 % de las exportaciones petroleras, y las sanciones han ocasionado que

tengan que enviar mayor parte de su petróleo a China e India. El artículo agregó que los envíos a China cayeron un 75 % en septiembre, porque la compañía petrolera estatal, rechazó el crudo venezolano por segundo mes consecutivo.

DIAN INICIA PRUEBA DE NUEVA TECNOLOGÍA

La Dian inició la prueba piloto para implementar los Dispositivos Electrónicos de Seguridad (DES) en las operaciones de comercio exterior, para cargas sometidas a tránsito aduanero o transporte multimodal que salgan de Buenaventura, y que su destino sean depósitos habilitados y zonas franças en las aduanas de Bogotá y Medellín.

MILLONARIO \$1.239.690.080 Appestas EUCUTA 75 CUNDINAMARCA FYER TOLIMA 8617 0234 DORADO 1 6036 MOTILÓN 2 5557 1202 DORADO 2 5175 7011 CAFETERITO 2 7841 ASTROLUNA 6564 CAFETERITO 1 6792 ASTRO SOL 4236 Número de Conmutador 578 4973 - 578 4974 Ext 1 \$187.191.993